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[释疑]

青年报记者 刘晶晶

本报讯 教育部日前发布了《 国

家学生体质健 康 标 准（ 201 4 年 修

订）》。今年9月1 日开学的学生体质健

康监测测试，就将采取新版标准，引体

向上成为初中以上男生的必测项目。

达不到 50 分不能毕业
体育良好以上者才能参加评优

新标准要求，小学、初中、高中、大

学各组别的测试指标均为必测指标。其

中，身高、体重、肺活量以及50米跑、坐

位体前屈为各年级学生共性指标。

据悉，学生体质健康测试会作为学

生平时体育成绩的一个参考。而根据新

标准规定，学生测试成绩评定达到良好

及以上者，方可参加评优与评奖。成绩

达到优秀者，可获体育奖学分。

测试成绩评定不及格者，在本学

年度准予补测一次，补测仍不及格，

则学年成绩评定为不及格。普通高中、

中等职业学校和普通高等学校学生毕

业时，《 标准》测试的成绩达不到50分

者按结业或肄业处理。“ 所以这一标

准出台，也还是具有导向性作用的，

告诉学生、家长和学校老师欠缺的是

哪些地方，为了体质健康应该注重哪

方面的锻炼。”上海市中学生体育协

会主席、特级校长徐阿根表示。

部分高于上海中考标准

引体向上普遍是初中男生弱项
和老版标准相比，此次最大的变

化就是引体向上成为了初中以上男

生必测项目。教育部体卫艺司司长王

登峰曾公布一组数据：“ 201 3年，我

们在全国范围内组织专家对20多万

青少年进行了测试。其中在初中以上

男生的引体向上测试中，有一半以上

的人一个都拉不上去，甚至有很多连

双手握杠都握不住。”

学生普遍存在上肢力量不足的

弱点，促使教育部在新版《 标准》中

强化了引体向上的分量，引体向上成

为新版《 标准》中，初中以上男生必

须要通过的考验之一。

不少初中体育老师表示，男生的

引体向上一向是比较难的项目。“ 这

比上海中考体育评分标准要难。”一

位体育老师告诉青年报记者，上海中

考引体向上的标准中，初三男生做1 1

个就是1 00分，参考新的体质监测标

准来说则只有80分，要达到满分必须

做到1 5个。按目前上海男生的水平，

能做到1 5个的可能仅为三成左右。

“ 平均下来可能一个班每个男生能做

三四个，的确有的学生一个标准的也

做不出来。”也因此，作为中考选测项

目，选择引体向上的很少。

“ 应该说对学生和老师来说是个

挑战。”不过大部分体育老师也表示，

这个项目完全是可以靠训练练出来

的，如果从进入初中就开始注重加强

练习，到了初三应该就能很好地完

成，甚至达到满分。

新版国家学生体质健康标准9月实施 部分指标高于上海中考

引体向上成初中男生必测项目

如今，上海家长们普遍比较担心

的是：国家体质健康新标准的出现，

会不会影响到明年本市中考体育测

试标准“ 水涨船高”？

对此，上海市中学生体育协会主

席、特级校长徐阿根表示，上海今年9月

开学后，在学生体质健康标准监测上会

采用新标准，预计到10月底前完成测

试。“ 这是这几年来一直在做的，不过

体质监测主要是了解学生的整体体质

状况，与中考体育测试不太相同。”他

表示，不太可能立刻修改今年的中考体

育评分标准，中考评分的相关政策应具

有延续性和稳定性，不宜频频变动。

徐阿根表示，十五六岁处于发育

期的男生正是发展力量的特殊时期，

此时进行上肢力量的训练最适合。因

此这次新“ 国标”的出台，意味着教

育部希望通过对必测项目的强制性

要求，对目前学生体质健康中存在的

薄弱环节进行强化和督促。

暂时不会影响明年上海中考评分

争取出台地方条例
保护个人隐私权益

本报讯 记者 刘春霞 昨天，副

市长周波走进《 市民与社会·市长热

线》节目，与广大市民就“ 移动互联

网时代如何让生活更美好”等话题进

行对话交流。

在昨天的节目中，多位市民都提

到了个人信息安全问题。对此，周波表

示，市民所反映的个人信息安全问题，

是非常重要的事情。对于政府来说，要

加大治理力度规范，通过地方和国家的

法规，保护个人隐私权益，整治环境。

“ 在国家立法还没有到位的时候，争取

出台地方的条例。”

同时，在保护个人信息方面还有

些技术手段平台，可以通过通讯管理

部门，通过技术安全网络认证等平

台，采用技术手段来解决这些问题。

周波表示，涉及隐私信息企业也应该

要自律，并且加强监管，一定要严格

做好内控措施。而对个人来说，也要

提高安全意识，加强个人的防范。

针对有市民反映的网络资费问

题，周波回应称，资费是广大市民关

心的问题，政府也希望、督促央企推

广4G的时候，资费可以下降。

杨雄赴金融要素
市场调研并座谈

本报讯 “ 我们将全力支持在沪

金融要素市场提升国际竞争力和影

响力，为建设上海国际金融中心、助

推我国金融领域改革开放发挥更大

作用。”市委副书记、市长杨雄昨天下

午赴多家金融要素市场调研并座谈

交流。杨雄说，国际金融中心建设在

上海“ 四个中心”大局中至关重要。

要深入学习领会习近平总书记在沪

调研时的重要讲话精神，紧紧抓住自

贸试验区建设重大机遇，主动顺应人

民币国际化进程，积极对标国际通行

规则，明确新的目标任务，着力开拓

创新，加强风险防控，为到2020年上

海基本建成与我国经济实力和人民

币国际化地位相适应的国际金融中

心作出应有的贡献。
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